

PAROISSE SAINT-PIERRE DE PLAISIR

POUR PREPARER DIMANCHE PROCHAIN:

Dimanche 29 septembre 2024

26ème dimanche du Temps Ordinaire Année B

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc (Mc 9, 38-43.45.47-48)

En ce temps-là, Jean, l'un des Douze, disait à Jésus : « Maître, nous avons vu quelqu'un expulser les démons en ton nom ; nous l'en avons empêché, car il n'est pas de ceux qui nous suivent. » Jésus répondit : « Ne l'en empêchez pas, car celui qui fait un miracle en mon nom ne peut pas, aussitôt après, mal parler de moi ; celui qui n'est pas contre nous est pour nous. Et celui qui vous donnera un verre d'eau au nom de votre appartenance au Christ, amen, je vous le dis, il ne restera pas sans récompense.

Celui qui est un scandale, une occasion de chute, pour un seul de ces petits qui croient en moi, mieux vaudrait pour lui qu'on lui attache au cou une de ces meules que tournent les ânes, et qu'on le jette à la mer.

Et si ta main est pour toi une occasion de chute, coupe-la. Mieux vaut pour toi entrer manchot dans la vie éternelle que de t'en aller dans la géhenne avec tes deux mains, là où le feu ne s'éteint pas. Si ton pied est pour toi une occasion de chute, coupe-le. Mieux vaut pour toi entrer estropié dans la vie éternelle que de t'en aller dans la géhenne avec tes deux pieds. Si ton œil est pour toi une occasion de chute, arrache-le. Mieux vaut pour toi entrer borgne dans le royaume de Dieu que de t'en aller dans la géhenne avec tes deux yeux, là où le ver ne meurt pas et où le feu ne s'éteint pas. »

- Acclamons la Parole de Dieu!

Contexte:

Dans le premier passage, Jésus réprouve l'attitude de Jean qui voudrait contrôler l'action de Dieu. Le Saint Esprit accomplit son œuvre dans les autres confessions chrétiennes et dans le cœur de tous les hommes et femmes de bonne volonté.

Les scandales dans l'Église, en particulier les abus commis par les clercs, blessent les victimes. En plus des dommages corporels, psychologiques ou autres, il y a des dommages spirituels car cela rend la foi et la pratique plus difficiles, surtout pour les plus petits qui sont l'objet d'une attention particulière de la part du Christ.

Les trois injonctions concernant la main, le pied et l'œil ne sont pas à prendre à la lettre. Jésus nous fait comprendre que nos complaisances avec le mal, nos difficultés à lui dire « non », créent des enfers sur la terre et mettent en péril notre salut.

Pistes de méditation :

- 1. Est-ce que je crois que la Parole et l'Esprit agissent au-delà des limites de l'Église, y compris chez des croyants d'autres religions ? Est-ce que je me réjouis de cette action ? Et réciproquement, est-ce que je suis convaincu que l'Église a un rôle indispensable à jouer pour que la Parole et l'Esprit agissent ? Quel est ce rôle ?
- 2. Qu'est-ce qui, dans mes actes, mes paroles ou mes comportements, peut devenir un obstacle pour que d'autres croient, une épreuve pour leur foi ?
- 3. Quelles sont mes compromissions avec le mal, les choix que j'ai à faire, les renoncements à opérer ?